

Cependant l'œuvre n'est pas finie. Si l'entreprise s'arrêtait après ces premiers efforts, elle n'aurait été qu'un météore brillant, sans aucun résultat durable. Les moyens qui ont fait réussir les débuts, c'est-à-dire l'austère pénitence, la prière ardente et la pure charité sont nécessaires pour amener une heureuse fin. Donc, à tous ceux qui ont vraiment à cœur la gloire de Dieu, la dilatation de son Eglise et le salut des âmes, de continuer leurs efforts, en faisant pénitence, en priant et en donnant à nos frères d'Orient les preuves d'une inépuisable charité."

Nous allons donc, durant ce mois, sous une forme nouvelle, en priant pour *les Missions catholiques de la Grèce et de la Turquie*, poursuivre et compléter, sous l'Etendard du Sacré-Cœur, cette généreuse croisade en faveur des chrétientés de l'Orient.

Nous continuerons aussi d'appuyer avec zèle et persévérance, par nos aumônes et nos prières, ces *Ecoles d'Orient* et autres Œuvres si importantes d'où dépend presque tout le succès des Missions de la Turquie et de la Grèce.

Et ne devons-nous pas, en même temps, prier aussi avec ardeur pour ces *cent millions* de pauvres âmes, ensevelies encore aujourd'hui dans les ténèbres de l'Islamisme? Si jadis les sectateurs de Mahomet furent les plus puissants auxiliaires de Satan contre l'Eglise, ils sont encore, de tous les infidèles, les plus difficiles à convertir et les plus obstinés dans leurs erreurs. Mais cette difficulté même n'est-elle point, aux yeux de la foi, un pressant motif de prier davantage en leur faveur? "Du reste — écrivait déjà au P. Ramière le Directeur de notre Œuvre en Syrie—nous croyons voir poindre à l'horizon des signes qui annoncent de plus heureux jours, et plus notre Apostolat du Sacré-Cœur allumera dans les âmes l'esprit de zèle et de prière, plus il les disposera à s'employer de toutes leurs forces en faveur des malheureux mahométans." *Adveniat regnum tuum!*